

Liebe Spielbegeisterte,

es ist mir eine große Freude, heute ein paar Worte zum „**Generationenspiel-Siegel**“ zu sagen – einem Gütesiegel, das weit mehr ist als nur ein Etikett. Es steht für eine Idee, eine Haltung und ein besonderes Miteinander.

Warum stehe ich hier?

Wir vom **Bayerische Spielearchiv** begleiten und fördern seit fast drei Jahrzehnten zahlreiche Veranstaltungen und Initiativen rund um das Thema *Spielen und Gesellschaft*. Dabei steht für uns immer die Gemeinschaft im Vordergrund – nicht der Wettstreit.

Warum dieses Siegel?

Spiele haben eine wunderbare Kraft: Sie verbinden Generationen, überbrücken Altersunterschiede und schaffen Begegnungen zwischen Jung und Alt.

Der Verein **Spielecafé der Generationen – Jung und Alt spielt e. V.** hat erkannt: Wenn Gesellschaftsspiele wirklich generationenübergreifend wirken sollen, braucht es Orientierung. Genau daraus entstand das Generationenspiel-Siegel.

Was ist daran so speziell?

Das Siegel ist **kein Preis**, wie viele andere, sondern ein **Qualitätssiegel** für Spiele, die in besonderer Weise *generationenverbindend* sind. Es hilft Menschen, Spiele zu finden, die Großeltern, Eltern und Kinder gemeinsam genießen können.

Die Vergabe erfolgt durch unabhängige, ehrenamtliche Gremien – transparent, sorgfältig und frei von wirtschaftlichen Interessen. Entscheidend ist nicht nur der Spielmechanismus, sondern der Beitrag zu Austausch, Begegnung und Verständnis zwischen den Generationen.

Bedeutung und Wirkung

Gerade in Zeiten des demografischen Wandels ist dieses Siegel ein wichtiger Impuls: Es lädt Verlage, Autorinnen und Autoren ein, Spiele zu gestalten, die alle Generationen ansprechen – nicht nur Kinder oder Expertinnen und Experten.

Wir beglückwünschen das Generationenspiel-Siegel für seine Vision und Wirkung. Es zeigt, dass gute Gesellschaftsspiele mehr sind als Mechanik und Regeln – sie sind Begegnung, Teilhabe, Dialog und Freude.

Das Siegel steht für eine Spielkultur, die Menschen verbindet – über Alter, Herkunft und Lebensphase hinweg.

Abschließend möchte ich sagen: Möge das Generationenspiel-Siegel weiterhin viele Menschen ermutigen, sich gemeinsam an den Spieltisch zu setzen, die Würfel rollen zu lassen, Karten aufzudecken und Geschichten zu teilen. Danke für Ihr Engagement, Ihre Vision und Ihren Beitrag zu einer generationenfreundlichen Spielkultur.